

Un Viaje a Egipto

Lección 52

Mateo 2:1-23

Hoy les ha nacido en la ciudad de Belén un Salvador, que es Cristo el Señor.

Lucas 2:11

Versículo de memoria

¿Alguna vez has ido en un viaje en carro? A veces es divertido ir juntos y a veces parece que se tarda mucho para llegar. Vamos a ver cual fue la razón que Jesús y Su familia viajaron.

Introducción

Celebramos cuando Jesús nació. Aprendimos cómo Jesús nació en un establo y usó un pesebre (la canoa donde los animales comen) como su cuna. Los ángeles vinieron a los pastores en los campos y les dijeron las buenas noticias. Corrieron a ver a Jesús y les dijeron a muchas personas lo que habían visto.

Mateo 2:1-3

Escritura

Después de que Jesús nació en Belén de Judea en tiempos del rey Herodes, llegaron a Jerusalén unos sabios procedentes del Oriente.

— ¿Dónde está el que ha nacido rey de los judíos? — preguntaron —. Vimos levantarse su estrella y hemos venido a adorarlo.

Cuando lo oyó el rey Herodes, se turbó, y toda Jerusalén con él.

Discusión

Pregunte: ¿A dónde llegaron los sabios del oriente?

Al principio llegaron a la ciudad más importante que se llama Jerusalén para ver a Jesús pero descubrieron que el rey Herodes no sabía nada del niño que había nacido.

Pregunte: ¿Qué preguntaron los sabios del oriente?

¿Dónde está el rey de los judíos?

Mateo 2:4-6

Así que convocó de entre el pueblo a todos los jefes de los sacerdotes y maestros de la ley, y les preguntó dónde había de nacer el Cristo.

— En Belén de Judea — le respondieron —, porque esto es lo que ha escrito el profeta:

"Pero tú, Belén, en la tierra de Judá, de ninguna manera eres la menor entre los principales de Judá; porque de ti saldrá un príncipe que será el pastor de mi pueblo Israel."

Pregunte: ¿Qué hizo Herodes?

Convoco de entre el pueblo a todos los jefes de los sacerdotes y maestros de la ley para preguntarles donde había de nacer el Cristo.

Pregunte: ¿Qué respuesta le dieron a Herodes los líderes religiosos?

Alguien recordó que Dios le dijo a Su gente que un niño especial nacería en Belén.

Mateo 2:7-8

Luego Herodes llamó en secreto a los sabios y se enteró por ellos del tiempo exacto en que había aparecido la estrella. Los envió a Belén y les dijo:

— Vayan e infórmense bien de ese niño y, tan pronto como lo encuentren, avísenme para que yo también vaya y lo adore.

Pregunte: ¿Qué les pidió a los sabios Herodes?

Herodes pidió a los hombres que regresaran y le dijeran exactamente donde estaba Jesús.

Mateo 2:9-12

Después de oír al rey, siguieron su camino, y sucedió que la estrella que habían visto levantarse iba delante de ellos hasta que se detuvo sobre el lugar donde estaba el niño. Al ver la estrella, se llenaron de alegría.

Pregunte: ¿Qué guió a los sabios del oriente?

En el cielo una estrella hermosa y brillante brilló. La estrella se movía y les guiaba al lugar donde estaba Jesús. No era como las estrellas que nosotros siempre vemos en el cielo.

Mateo 2:11

Cuando llegaron a la casa, vieron al niño con María, su madre; y postrándose lo adoraron. Abrieron sus cofres y le presentaron como regalos oro, incienso y mirra.

Pregunte: ¿Qué hicieron los sabios del oriente?

Los hombres viajaron y encontraron a Jesús en Belén. Estos magos trajeron regalos especiales porque sabían que este niño que había era un niño muy especial y que era el rey de los judíos. Trajeron oro, incienso, y mirra. Le adoraron y le dieron los regalos especiales.

Mateo 2:12

Entonces, advertidos en sueños de que no volvieran a Herodes, regresaron a su tierra por otro camino.

Pregunte: ¿Por qué no regresaron con Herodes los sabios del oriente?

Cuando regresaban, Dios usó un sueño para enseñarles que debían usar otro camino y que debían decir al rey Herodes donde estaba el niño Jesús.

Pregunte: ¿Qué quería hacer Herodes?

El rey Herodes quería matar al niño Jesús porque tenía miedo que Jesús vencería su reino.

Mateo 2:13-15

Cuando ya se habían ido, un ángel del Señor se le apareció en sueños a José y le dijo: «Levántate, toma al niño y a su madre, y huye a Egipto. Quédate allí hasta que yo te avise, porque Herodes va a buscar al niño para matarlo.»

Así que se levantó cuando todavía era de noche, tomó al niño y a su madre, y partió para Egipto, donde permaneció hasta la muerte de Herodes. De este modo se cumplió lo que el Señor había dicho por medio del profeta: «De Egipto llamé a mi hijo.»

Pregunte: ¿Qué advertencia recibió José?

Un ángel vino a José en un sueño. Dios le dijo que debía salir de Belén.

Pregunte: ¿Qué hizo José?

Así, José se levantó de medianoche y tomó a María y a Jesús y se fueron a otro lugar.

Pregunte: ¿A dónde fueron?

Ellos viajaron al país de Egipto, el cual está en África donde hace mucho tiempo, personas construyeron edificios tipo triángulos y grandes que se llaman pirámides. José obedeció a Dios y le siguió inmediatamente.

Mateo 2:16-18

Cuando Herodes se dio cuenta de que los sabios se habían burlado de él, se enfureció y mandó matar a todos los niños menores de dos años en Belén y en sus alrededores, de acuerdo con el tiempo que había averiguado de los sabios. Entonces se cumplió lo dicho por el profeta Jeremías:

«Se oye un grito en Ramá, llanto y gran lamentación; es Raquel, que llora por sus hijos y no quiere ser consolada; ¡sus hijos ya no existen!»

Pregunte: ¿Qué hizo Herodes?

Herodes decidió matar a todos los niños chiquitos en Belén para estar seguro que Jesús no estaba vivo.

Herodes no sabía que Dios protegía a Jesús y que habían escapado a otro país.

Mateo 2:19-23

Después de que murió Herodes, un ángel del Señor se le apareció en sueños a José en Egipto y le dijo: «Levántate, toma al niño y a su madre, y vete a la tierra de Israel, que ya murieron los que amenazaban con quitarle la *vida al niño.»

Así que se levantó José, tomó al niño y a su madre, y regresó a la tierra de Israel. Pero al oír que Arquelao reinaba en Judea en lugar de su padre Herodes, tuvo miedo de ir allá. Advertido por Dios en sueños, se retiró al distrito de Galilea, y fue a vivir en un pueblo llamado Nazaret. Con esto se cumplió lo dicho por los profetas: «Lo llamarán nazareno.»

Discusión

Mateo Pregunte: ¿Qué sucedió cuando murió Herodes?

Después de que Herodes murió, un ángel le dijo a José en un sueño que no había peligro de regresar a su país. Ellos regresaron y vivieron en un pueblo que se llama Nazaret. Dios le había dicho a Su gente hace mucho tiempo que Jesús crecería en Nazaret. Otra vez, Dios cumplió Su promesa.

Aplicación

Pregunte: ¿Qué hizo José?

José escuchó y obedeció a Dios cuando le habló.

Pregunte: ¿Qué debemos hacer nosotros?

Dios quiere que le escuchemos y le obedezcamos también. Probablemente no nos hablará en un sueño como a José o a los Magos. Aunque, Dios nos ayudará a entender lo que debemos hacer a través de la Biblia.

Dios cuidó de Jesús y nos cuidará también. Jesús era una persona especial porque Él era el único Hijo de Dios. Nació para cumplir un plan y una razón especial. Jesús tenía una obra para ayudarnos. Cuando creció, Jesús ayudó a muchas personas a conocer a Dios. Él compartió cosas que les ayudaron aprender y saber más acerca de Dios.

Lo mejor de todo, Jesús hizo algo para ayudar a todos nosotros. Nunca pecó ni hizo nada malo. Eso es importante porque Él tomó nuestro lugar por todas las cosas malas que hemos hecho. Él murió en la cruz por todos los pecados que nosotros hemos hecho. Tres días después, Jesús resucitó. Si creemos en Él y le pedimos que nos perdone de nuestros pecados, Él limpiará nuestros corazones. Nos limpiará y nos ayudará hacer cosas a la manera de Dios. Él vendrá a nuestras vidas y nos ayudará a obedecer y vivir como Dios quiere.

Pregunte: ¿Le gustaría que Jesús cambie su vida?

Dios quiere cambiar nuestras vidas y nuestros corazones. Dios quiere que le conozcamos y que conozcamos su amor. Pero Dios no nos lleva a la fuerza. Dios espera que lo invitemos a ser parte de nuestras vidas.

Romanos 10:9-10

Que si confieras con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo.

Romanos 10:9-10 nos dice que tenemos que hacer dos cosas. Primero, confesar con nuestra boca que Cristo es el Señor. Segundo tenemos creer en nuestro corazón que Dios lo levantó de los muertos y entonces seremos salvos y tendremos esa nueva vida.